

PRECIOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA.

Eco mes . . . . . 8 rs.  
Trimestre . . . . . 24.

FUERA DE ELLA.

Trimestre . . . . . 30.

NÚMEROS SUELTOS  
DEL ECO UN REAL.

## EL ECO

## DE CARTAGENA.

PRECIOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA.

ECO

Y CARTAGENA ILLUSTRADA

Trimestre. 26 rs.

Fueraid. . . . . 34.

NÚMEROS SUELTOS  
de Cartagena Ilustrada 2 rs

Puntos de suscripcion.

CARTAGENA

Liberato Montells, Mayor 24.

(SEGUNDA ÉPOCA.)

Madrid y Provincias

corresponsales

de la casa SAAVEDRA.

Jueves 17 de Setiembre.

El Eco de Cartagena.

BUEN RESULTADO.

Los últimos datos publicados en los periódicos oficiales y oficiosos sobre el resultado de las operaciones de la quinta, acusan como recibido ya en caja un contingente que según noticias, hace ascender á 80 ó 90 mil hombres, á pesar de que faltan todavía conocer las estadísticas de muchas provincias, y de que no están todavía liquidadas las operaciones pendientes.

Este resultado aunque no completo, pero con la esperanza de que ha de completarse, es harto elocuente para que sobre el podamos fijarnos y publicar los comentarios que se merece.

Todo el mundo sabe el resultado que han dado los repetidos y sucesivos llamamientos de las reservas que se han puesto sobre las armas en menos de un año, con las cuales apesar del numerosísimo contingente que debían haber dado si todos los adscritos en ellas hubiesen cumplido con el precepto legal, apenas se ha podido hacer frente a las perentorias y siempre crecientes atenciones de la guerra. Mas de la mitad del contingente llamado á las armas se ha quedado tranquilamente en sus casas sin presentarse en las filas, y sin que ni los esfuerzos de la autoridad donde seriamente han querido emplearse, ni tampoco las severas sanciones fulminadas contra los prófugos hayan producido resultado alguno eficaz para el objeto que el gobierno se proponía al adoptarla.

Aun presentándose los mozos se ha dado el caso escandaloso y por todo el mundo recordado, de multiplicarse de una manera exorbitante las exenciones físicas y legales, de gran número de individuos que no tenían derecho á disfrutarlas. Como estas exenciones no producían

perjuicio de tercero, y todos los mozos concurrentes á la reserva estaban interesados comunmente en grangearse la franquicia del servicio militar, han podido pasar por inútiles muchos que en realidad no lo eran, y por pobres con derecho á ocasionar exención personas pudientes que para nada necesitaban el auxilio de los mozos exentos.

En vano el gobierno ha acudido sucesivamente á cortar los abusos que en la legislación vigente iba la práctica descubriendo; nunca su previsión ha conseguido remedio á los todos ni impedir que la malicia se introdujera por las más sútiles redes de la ley.

Eso se explica sencillamente por la ausencia en el sistema de reservas, de toda fiscalización particular que auxilie la acción de la ley, que supla la ignorancia en que las autoridades se encuentran de las condiciones y aptitud de los mozos sorteados y que impida toda connivencia de los interesados con los mismos funcionarios encargados de velar por el cumplimiento riguroso de la ley.

Los mistificadores del sistema de reemplazos, que por adular ciertos sentimientos, cometieron la puerilidad de abolir el antiguo procedimiento de las quintas, conservando sin embargo en el fondo como no podían menos, de conservar el servicio obligatorio contra el cual realmente se pronuncian las masas; los autores de aquella mistificación, repetimos, no tuvieron bien presentes las consecuencias del absurdo sistema que adoptaron ó quisieron simplemente proteger á los que de mala fé se apercibieran á cumplir la ley.

Es indiferente al que de todos modos ha de empuñar las armas que preceda ó no un sorteo antes de entrar en caja, con la diferencia de que por medio del sorteo quedan siempre exceptuados un buen número de jóvenes, que estos salen ganando al fin y al cabo.

En cambio, por este procedimiento el gobierno tiene la seguridad de reunir el cupo que desea, y el interés de la justicia queda más sa-

tisfecho porque con la fiscalización que los particulares ejercen, es imposible ó por lo menos muy difícil, ni que se desfiguren los hechos, ni que se abuse de la ley en favor de individuos que no tienen derecho á él.

El interés privado hace así, pues, las veces de una bien servida y numerosa policía, de cuya vigilancia es difícil sustraerse, porque responde de su celo la necesidad de evitarse un daño personal y un mal mayor.

Estos resultados que ya en teoría eran positivos quedan ahora confirmados por la práctica, y es de esperar que aleccionado el presente ó otro gobierno en tan provechosa enseñanza, no dejará de servirse de este ejemplo por si llega el caso más ó menos tarde de haber de apelar á nuevos llamamientos.

## Correo general.

Madrid 16 de Setiembre de 1874.

El general Zavala ha acudido al señor ministro de la Guerra á fin de que este impetere del duque de la Torre permiso para que el conde de Paredes de Nava, hijo de aquel y ayudante que es del presidente del Poder ejecutivo, pase con igual cargo á las órdenes de su padre.

Valencia, 13 (tarde.)

Parece ha entrado un vapor francés de Amposta con destino á Lisboa, en las aguas de Vigo, conduciendo 500 fusiles y 200 espadas, con otros pertrechos de guerra para los carlistas.

El cónsul dió parte al gobernador de esta plaza, habiéndose tomado providencias de acuerdo con las autoridades de Tuy.

Se ha aprobado la division de zonas para la organizacion de los batallones de la reserva extraordinaria de Murcia, Búrgos y Córdoba.

El Sr. Castelar, según noticias de sus amigos, parece que no regresará á Madrid hasta fines de mes.

Parece que el punto á donde irá en comision el señor marqués de Portugalete es Hungría.

El Sr. D. José Moreno Nieto ha tomado hoy posesion de la direccion general de Instruccion pública.

D. Alfonso de Este al pasar el Ebro y dirigirse á Cataluña, llevaba consigo 1500 hombres.

El general Blanco saldrá otra vez para el Norte de un dia á otro.

Un telegrama de Perpignan dice que D. Alfonso, hermano de don Carlos, habia pasado á Cataluña.

Segun telegrama del gobernador de Teruel, las facciones de Don Alfonso se hallaban ayer en Liria despues de haber destruido el castillo de Gérica.

La prensa inglesa sigue ocupándose preferentemente de la cuestion de España, y en general se muestra muy benévola con el actual gobierno y las ideas que sustenta.

Créese que si el general Serrano fuese á mandar el ejército del centro que se compondría de 60 ó 70000 hombres llevaría amplias facultades para el nombramiento de jefes.

Varias noticias de buen origen aseguran que en el cuartel general de D. Carlos y en su consejo van triunfando los elementos más reaccionarios é intransigentes, y que Dorregaray y los neo-carlistas habian caido en desgracia por desconfianza en sus propósitos.

La «Gaceta de Spener, periódico oficioso del gobierno alemán, des-